



# 22 detenidos deja la jornada de celebración de hinchas de Colo Colo en Copiapó

**Un positivo balance realizó el General Jorge Muñoz, Jefe Zona de Carabineros Atacama, con respecto a las operaciones realizadas por Carabineros este fin de semana en Copiapó.**

**Dentro de los delitos que cometieron estas personas se encuentran: ley de control de armas, ley de drogas, desórdenes, daños, robo con intimidación, maltrato de obra a Carabineros en servicio y daño a un supermercado.**

**D**urante este fin de semana, se realizaron varias actividades masivas en la ciudad, destacando, las actividades de Teletón y un festival en Kaukari. Al mismo tiempo, cientos de hinchas arribaban a las cercanías del Hotel Chagall para alentar a Colo Colo, en estos arengazos se presentaron algunos hechos de violencia que fueron contenidos por el personal desplegado de Carabineros.

“Partiendo por el día sábado, lamentablemente confluyen estas 2 operaciones y la actividad familiar de Teletón se vio afectada por una importante cantidad de hinchas. En un principio la concentración de hinchas de Colo Colo partió de forma muy pacífica, pero mientras se acercaba el arribo del equipo al hotel comenzaron una serie graves alteraciones al orden público”, declaró el General.

Si bien el despliegue de Carabineros permitía el resguardo de ambas actividades un grupo de personas comenzó a lanzar pirotecnia, cayendo una bengala a una librería, ubicada en la intersección de O’Higgins con Colipi. Lo que obligó el actuar de Carabineros deteniendo a 5 personas por la manipulación y utilización de fuegos de artificio que incluso afectó directamente al personal policial.

Bajo este contexto, la actividad organizada por la Teletón tuvo que ser suspendida y las puertas de la sucursal del Banco de Chile, que está en cercanías de la plaza, se vio obligada a cerrar.

## DÍA DEL PARTIDO

Para evitar nuevos hechos de violencia Carabineros comenzó un importante despliegue de personal a partir de las 09 de la mañana.

“El fundamental refuerzo que tuvimos de Santiago, Antofagasta, Coquimbo, nos permitió hacer frente a todos los posibles escenarios complejos. Hubo intentos de saqueo a locales comerciales que evitamos rápidamente gracias a este apoyo y despliegue”, complementó el General Muñoz.

Sobre los anillos de seguridad alrededor del Estadio, el Jefe de zona, detalló:

“Estos anillos que delimitamos solo para el tránsito de personas, restringiendo el tránsito vehicular, ayudó a vigilar un grupo de 100 personas que no tenían entradas, estuvo de forma permanente en el perímetro tratando de ingresar. No obstante su actuar no fue impetuoso”.

Al término del partido el equipo y posterior a la ceremonia de premiación, Colo Colo comenzó un trayecto hacia el Aeropuerto, para abandonar la ciudad, donde también fue escoltado por personal policial.

Cerca de las 21:30 horas el cacique ya no se encontraba en la Región, pero las celebraciones seguían en

varios puntos de la ciudad. Sin embargo, un grupo importante de personas realizaron una serie de actos vandálicos en las cercanías de la Plaza de Armas.

“Personas totalmente fuera de sí y sin ningún tipo de justificación, fuera de la celebración, realizaron una serie de actos vandálicos, quemaron e inutilizaron 7 contenedores de basura, destruyeron 3 semáforos”, añadió el jefe de zona de Carabineros Atacama.

“Estas situaciones provocaron el despliegue de personal territorial COP y el servicio de apoyo para no permitir que se siguieran realizando desmanes y alteraciones al orden público. Sumado también a un principio de ataque a la comisaría, lo que desencadenó nuestra intervención”, agregó el General Jorge Muñoz.

Igualmente, complementó, “lamento mucho a aquellas personas que se vieron afectadas, que no tenían nada que ver, me tocó ver niños pequeños y familias, se empaña una celebración legítima, pero que lamentablemente se vio desvirtuada por estos vándalos que llegaron a la región y de Copiapó”.

Dentro de los 22 detenidos, solo el primer día se registraron 9 detenciones, siendo 8 de la comuna de Copiapó y uno de la Región Metropolitana. También hubo menores de edad detenidos que fueron entregados a sus padres o tutores responsables a altas horas de la noche.

Con respecto a las personas que ingresaron a la cancha en medio de la celebración de Colo Colo, se les cursó una infracción por la Ley de Seguridad en los Estadios, siendo estos menores de edad.

Sobre las causas de estas 22 detenciones, el General Jorge Muñoz, aclaró:

“Los más importantes son por ley de control de armas, ley de drogas, desórdenes, daños, tenemos 2 detenidos por robo con intimidación, 1 detenido por maltrato de obra a Carabineros en servicio y otro detenido por causar daño a un supermercado”.

Dentro de las detenciones el personal policial encontró drogas y armas,

“El pesaje de droga nos dio 300 gramos de Marihuana, Ketamina y Tussi, sumado a 3 armas de fuego, 2 de ellas adaptadas para el disparo y una a fogeo”, totalizó la máxima autoridad de Carabineros en la Región.

El General Muñoz aseveró que se logró normalizar la situación alrededor de las 23:00 horas,

“logramos tener el absoluto control de la situación, sumado a un aumento de seguridad. Por ejemplo, en los terminales de buses, entendiendo que estas personas iban a regresar a la Región Metropolitana, marcando un control exhaustivo”.



“No podemos permitir que exista impunidad con estas situaciones, de los detenidos el 80% son de Copiapó y el 20% restante son hinchas que llegaron a la ciudad. No tuvimos desplazamientos masivos de hinchas, sino que estos llegaron en los buses que aproximan a nuestra región, tenemos un servicio especial en ValLENar y reforzamos también en Bahía Inglesa y el borde costero”, enfatizó el general.

“Todos los detenidos del primer día pasaron a control de detención, quedando a disposición del Ministerio Público, la Delegación Presidencial junto con Estadio Seguro, están trabajando para presentar las querrelas y acciones judiciales que permitan que estas personas no vuelvan a pisar un recinto deportivo y se plasme que nuestra labor y detenciones tienen la efectividad que nosotros deseamos”, recalzó.

Finalmente, el General Muñoz, valoró el actuar de carabineros y agradeció el apoyo del personal policial de otras regiones, “gracias al rápido actuar de Carabineros no hay carabineros lesionados, personas lesionadas o fallecidos, quiero agradecer a todo el personal y también a los funcionarios que se sumaron este fin de semana. Hubo una actuación sobresaliente que fue destacada no tan solo en nuestra Región por las autoridades sino que además en Santiago”.





**FUNERARIA CANDELARIA  
COPIAPO**

ATENCIÓN ESPECIAL AFILIADOS AFP E INP  
 CONVENIO CON SEGUROS LA PREVISIÓN-ENAMI  
 INACESA- MUNICIPALIDADES COPIAPO-CALDERA  
 TIERRA AMARILLA - 4 RAMAS FF.AA.  
 TRASLADOS DENTRO Y FUERA DEL PAÍS

**LOS CARRERA 1084 - FONOS 213379 - 212991**



MARIO ORLANDO CORTES LOPEZ  
 LIZETTY ZULEMA REYGADA DONAIDE  
 \* DILEMA DEL CARMEN MILLA  
 NICOLAS PATRICIO MANRIQUEZ VALENCIA